

Gil Artzyeli, embajador de Tel Aviv en Santiago:

# "En los próximos años las relaciones van a volver a la intensidad y profundidad para beneficio mutuo de Chile e Israel"

RIENZI FRANCO

En julio, el embajador de Israel en Chile, Gil Artzyeli, deja su servicio exterior en Santiago. Dice estar enamorado del país que lo acogió tres años, al que volverá de turista.

—¿Por qué desistió de ir a la Cuenta Pública del Presidente Boric?

—La contingencia actual, el ambiente. Yo pensé que sería mejor que no acudir al evento, para bien de todos y del Congreso. Es una Cuenta Pública del Presidente y no hubiera servido para nada mi presencia allá.

—Luego de las declaraciones del Presidente, ¿fue mejor no ir?

—Sí, mi asistencia no es tan importante, yo lo vi en televisión de principio a fin y obvio que tenía interés de lo referido a Israel.

—Boric aludió al "genocidio" y "limpieza étnica" del gobierno de Israel sobre el "pueblo palestino", ¿cómo recibe esa acusación?

—Ese es el tema más importante, más importante que si van a comprar o no. Lo más importante, porque en Gaza no hay genocidio y no hay limpieza étnica, hay una guerra impuesta a nosotros, no elegimos el escenario de la guerra; estamos en el último año y medio desmantelando una infraestructura terrorista que nos ha atacado y ha costado la vida de 1.200 israelíes y 251 secuestrados, de los cuales que-

JONATHAN MANCILLA



daron 21 en Gaza. No vamos a dejar a ninguno atrás. Repito: no es genocidio, ni es limpieza étnica y los mismos palestinos pueden terminar la guerra devolviendo los secuestrados; entonces no hay genocidio, no hay limpieza étnica, punto.

—¿Ve complejas las críticas?

—Los que nunca han mostrado empatía a cualquier decisión de Israel a defenderse, sus críticas carecen de validez.

—¿Se resienten las relaciones?

—Si las relaciones bilaterales hubieran sido una acción de la bolsa, yo compraría esta acción, que ahora sí está tocando cierto fondo, pero en los próximos años

las relaciones van a volver a la intensidad y profundidad para beneficio mutuo del pueblo de Chile y de Israel.

—¿Le llamó la atención el tono de los dichos del Presidente?

—El Presidente calificó a Israel como Estado genocida mucho antes del 7 de octubre, entonces es una opinión que no está basada en la realidad, porque antes del 7 de octubre ninguno en el mundo acusó a Israel de genocida, pero el Presidente sí lo ha hecho.

—Son sugerentes también las medidas de no importar desde asentamientos.

—Bueno, respecto de las decisiones de impedir y prohibir importaciones de Judea y Samaria, de asentamientos israelíes, no va a perjudicar a Israel, tampoco va a servir para nada a los palestinos; el único perjudicado será Chile.

—¿Cómo así? El Presidente informó su apoyo a un proyecto para limitar las importaciones de "territorios ilegalmente ocupados".

—Le explico: no hay exportaciones de los asentamientos a Chile. No hay entonces, es un fantasma, es algo que no existe.

—¿Por qué perjudicaría solo a Chile?

—Porque en Estados Unidos hay 32 estados que tienen leyes contra el boicot a una parte o todo Israel, entonces van a aplicar estas leyes boicoteando a Chile, ¿qué va servir a Chile boicotear una exportación que no existe hacia Chile? Y perjudicar exportaciones importantes desde Chile a Estados Unidos, ¿qué lógica tiene?

—Usted menciona que Boric declaró antes del ataque de Hamas a israelíes que su país era genocida, ¿ve un ánimo antijudío?

—Mira; las cosas, las palabras, las acciones, las declaraciones durante, antes y después del 7 de octubre hablan por sí mismas. No hemos recibido ni siquiera una llamada de solidaridad o de empatía de parte del Gobierno (de Chile); de parte del pueblo sí.

**“No hemos recibido ni siquiera una llamada de solidaridad o de empatía de parte del Gobierno; de parte del pueblo sí”.**

El embajador de Israel en Chile, Gil Artzyeli, dejará su servicio exterior en Santiago.